

■ PERSONAJES ILUSTRES DE NUESTRA HISTORIA, LA DE GUADALAJARA

La “bestia negra” de Hernán Cortes era de Guadalajara



Nuño Beltrán de Guzmán, nació en Guadalajara alrededor del año 1490. Don Nuño es uno de los personajes mas controvertidos de la historia moderna española. Para unos, es un héroe que extendió las glorias de Castilla por el Nuevo Mundo y para otros, un vil tirano que aterrorizó y maltrató a los indígenas del actual país de Méjico. No es la intención del que esto escribe someter a un juicio categórico y

moral a don Nuño, y por ello, nos detendremos en su viejo y mítico halo de conquistador español.

Don Nuño Beltrán noble hidalgo, decidió partir al Nuevo Mundo en busca de riquezas y poder. Para ello, reunió tres barcos y cerca de trescientos hombres, además de una encomienda concedida por el Emperador Carlos V. Don Nuño llega al nuevo continente en 1525.

Pronto, sus ansias de poder le hacen trasladarse a Méjico,

donde es nombrado Gobernador de la provincia de Panuco y Presidente de la Real Audiencia de Méjico. Las malas lenguas dicen que el Emperador Carlos V, tenía una gran confianza en Don Nuño y que le había concedido estos títulos para rebajar el poder que Hernán Cortés había adquirido en Méjico. Como era de esperar, con estos nombramientos, la rivalidad y la enemistad de Don Nuño con Hernán Cortés se hizo patente.

En 1529, don Nuño es depuesto de sus cargos, cayendo en manos de Cortés los nuevos cargos. Ante ello, don Nuño decide poner pies en polvorosa y formando una escuadra mixta formada por tropas españolas e indígenas, pone rumbo al noroeste de Méjico. La expedición de don Nuño llegó a la región de Tepic, donde se granjeó su mala fama. La estrategia de conquista de nuestro don Nuño era muy parecida a la utilizada por el ejército del tercer Reich, en la estepa soviética, es decir, aprovecharse de los alimentos y pertrechos de las diferentes aldeas, matar a los cabecillas de las mismas y posteriormente, quemar las aldeas. Durante este proceso de conquista, el ilustre guadalajareño

funda el reino de Nueva Galicia, donde supuestamente funda la ciudad de Guadalajara. Digo supuestamente, porque según los nuevos historiadores, la actual Guadalajara (Méjico) fue fundada por su segundo al mando, Juan de Oñate quien como muestra de agradecimiento al conquistador, le puso el nombre de su ciudad de origen. Tras toda una serie de desventuras, el virrey de Méjico, don Antonio de Mendoza, también guadalajareño, decide destituir a don Nuño y someterle a juicio público en España. Don Nuño es encarcelado en el castillo de Torrejón de Velasco, donde muere tristemente, esperando su sentencia.

José Luis Alguacil Rojo



POPULAR TV
CLM



QUEREMOS ESTAR
CERCA DE TI

CON EL TURISMO EN

2014
(Fitur)

Feria Internacional de Turismo

ENTREVISTAS

PROGRAMACION ESPECIAL

CONEXIONES EN DIRECTO

NOTICIAS

REPORTAJES

INFORMATIVOS

